

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian analisis teknikal dengan indikator *bollinger band*, *stochastick oscilator*, *moving average convergence divergence* dan *relative strenght index* untuk menentukan sinyal membeli dan menjual dalam perdagangan saham perusahaan perbankan syariah di BEI, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara sinyal beli dan sinyal jual sebelum indikator *bollinger band* dengan sinyal beli dan sinyal jual sesudah *bollinger band* perusahaan perbankan syariah di BEI. Hal ini menunjukkan bahwa sinyal yang dihasilkan tidak jauh berbeda dan sinyal yang dihasilkan akurat untuk digunakan oleh investor atau *trader* dalam pengambilan langkah atau waktu tepat terkait transaksinya dalam perdagangan saham.
2. Terdapat perbedaan yang signifikan antara sinyal beli dan sinyal jual sebelum indikator *stochastick oscilator* dengan sinyal beli dan sinyal jual sesudah *stochastick oscilator* perusahaan perbankan syariah di BEI. Hal ini menunjukkan indikator *stochastick oscilator* memiliki perhitungan sendiri terkait penentuannya dalam memberikan sinyal beli dan sinyal jual yang dapat digunakan dan berguna bagi para kepentingan termasuk dalam hal ini investor atau *trader* dalam

perdagangan saham yang berdampak pada keuntungan yang akan didapatkan.

3. Terdapat perbedaan yang signifikan antara sinyal beli dan sinyal jual sebelum indikator *moving average convergence divergence* dengan sinyal beli dan sinyal jual sesudah *moving average convergence divergence* perusahaan perbankan syariah di BEI. Hal ini menunjukkan indikator *moving average convergence divergence* memiliki perhitungan sendiri terkait penentuannya dalam memberikan sinyal beli dan sinyal jual yang dapat digunakan dan berguna bagi para kepentingan termasuk dalam hal ini investor atau *trader* dalam perdagangan saham yang berdampak pada keuntungan yang akan didapatkan.
4. Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara sinyal beli dan sinyal jual sebelum indikator *relative strenght index* dengan sinyal beli dan sinyal jual sesudah *relative strenght index* perusahaan perbankan syariah di BEI. Hal ini menunjukkan indikator *relative strenght index* akurat digunakan para investor atau *trader* didalam memberikan informasi sinyal beli maupun sinyal jual dalam perdagangan saham.
5. Indikator *stochastick oscilator* merupakan indikator yang paling efektif untuk menentukan sinyal membeli dan menjual dalam perdagangan saham. Hal ini ditunjukkan dari estimasi keuntungan yang di dapatkan selama transaksi sesuai sinyal beli maupun sinyal

jual yang ada atau dihasilkan dari indikator *stochastic oscillator* dimana memperoleh keuntungan yang terbanyak.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

### 1. Bagi Perbankan Syariah

Perbankan syariah dalam fasilitasnya terkait *online trading* saham diharapkan memiliki indikator analisis teknikal andalan guna memberikan referensi atau masukan kepada nasabah atau investor yang awam atau masih baru masuk dalam hal berinvestasi di pasar modal, dengan berorientasi pada indikator yang mudah dalam penerapan penggunaannya dan juga lebih *profit* karena hal ini juga akan berdampak pada bertambahnya nasabah. Terlalu banyak indikator yang digunakan juga tidak bagus karena hal itu akan menyita banyak waktu hanya untuk mengamati pergerakan harga saham sedangkan mungkin waktu yang tepat pada hari itu sudah berlalu. Sehingga disarankan perbankan syariah dapat memilih dan menggunakan indikator analisis teknikal yang tepat.

### 2. Bagi Investor

Investor dalam melakukan transaksi saham dengan berpacu pada pergerakan harga melalui analisis teknikal diharapkan dapat menggunakan indikator analisis teknikal yang tepat dengan mencari referensi penelitian-penelitian yang ada guna memantapkan manakah

indikator yang banyak direkomendasikan dan terbukti bagus serta akurat. Mengingat bahwa investor atau *trader* yang aktif bertransaksi, indikator yang digunakan sangat berpengaruh terhadap *profit* yang didapatkan.

3. Bagi Akademik

Hasil penelitian yang telah dilakukan ini diharapkan dapat memberi manfaat dalam keperluan menambah wawasan dan pengetahuan serta diharapkan dapat memberikan tambahan referensi terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya jurusan Manajemen Keuangan Syariah.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan untuk menggunakan indikator analisis teknikal yang lain, mengingat bahwa indikator dalam analisis teknikal sangat banyak, sehingga perlunya pengujian perbedaan guna mengetahui keakuratan dari indikator-indikator tersebut. Penelitian ini juga diharapkan digunakan rujukan dalam penyusunan penelitian yang akan dilakukan.